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Sehr geehrter Herr Landrat Speer,

im Namen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bitten wir für die nächste Kreistagssitzung 
um einen aktuellen  Sachstandsbericht  zum Klimaschutzkonzept  bzw.  der  CO2-Bilanz  der 
Liegenschaften des Landkreises. 
Im einstimmigen Beschluss des Kreistages zum Ziel „Klimaneutralität des Landkreises bis 
2030“  wurde  beschlossen,  eine  klimaneutrale  Verwaltung  des  Kreises  und  aller  seiner 
Liegenschaften zu erreichen. (Auszug):

„Die  Liegenschaftsverwaltung  und  das  Klimaschutzmanagement  (SG  42)  werden 
beauftragt,  unter  fachgutachterlicher  Begleitung  oder  mit  der  im  Stellenplan 
beantragten  Stelle  für  eine/n  Gebäudetechniker*in  (vorbehaltlich  der 
Haushaltsberatungen) bis spätestens 2021 ein Konzept zur Erreichung eines möglichst 
klimaneutralen  landkreiseigenen  Gebäudebestandes  unter  Berücksichtigung 
vorgenannter  Ziele  zu  erarbeiten  und  die  damit  verbundenen  Erfordernisse 
darzustellen.  Geeignete  Fördermöglichkeiten  (z.  B.  „Kommunaler  Klimaschutz  - 
KommKlimaFÖR“) sind zu prüfen. In dem Konzept (Punkt 2.) sollen Meilensteine 
maximal  im 3  Jahresabstand zur  Gewährleistung der  Zielerreichung erarbeitet  und 
entsprechende Maßnahmenpläne entwickelt werden." 

 Zuletzt wurde ein Zwischenbericht „Klimabilanz 2022“ im ULAS vorgestellt. Damals wurde 
die Erstellung einer  Klimabilanz im 2 Jahres-Rhythmus angekündigt  sowie die Gründung 
einer Arbeitsgruppe für die Erstellung konkreter Maßnahmenpläne für die Verwaltung. 
Gibt es Ergebnisse dieser  Arbeitsgruppe?

Wir bitten,
 um  einen  Meilensteinbericht  incl.  Klimabilanz  und  Maßnahmenpläne,  die  wie 

vorgesehen im zitierten Beschluss, dieses Jahr vorgestellt werden sollen.
 um die Beurteilung der Frage: befindet sich die Landkreisverwaltung im Zielkorridor, 

um im Jahr 2030 die Klimaneutralität zu erreichen?
 um öffentliche Berichterstattung im Kreistag, da der Landkreis in dieser Hinsicht eine 

Vorbildfunktion für seine Bürgerinnen und Bürger hat.

Weitere Fragen sind:
 Gibt es Maßnahmen, die im Rahmen der Haushaltskürzungen zurückgestellt wurden, 

obwohl sie zur Zielerreichung sinnvoll oder gar unerlässlich wären?
 Wie  ist  der  Sachstand  zur  Bewerbung  für  die  Teilnahme  am  European  Energy 

Award ?

Herzlichen Dank und mit freundlichem Gruß

für die Kreistagsfraktion  Bündnis 90/Die Grünen
Dr. med. Felix Groß ,  Georg Buchwieser,   Petra Daisenberger
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